

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Jueves 2 de Noviembre 1916

Pagos por adelantado

Joselito Tenorio

ACTO UNICO

Personajes

D. Inés.—Arca de las Torres.
D. Joselito Tenorio.—Sr. del Franco.
Megías.—Ildefonso de las Rojas.
Ciutti.—D. Ricardo de la Vara.
Comendador.—Juan del Pueblo.
Diego Tenorio.—Sr. Bertón.
Hostelero.—N. N.

En esta obra no sale a escena la actriz.

BANDIDAJE Y ESCANDALO

ESCENA 1.ª

(Joselito Tenorio).—Cual gritan esos babiecas pero mal rayo me parta si en terminando esta carta no les saco las mantecas.
(Hostelero a Ciutti).—¿A su servicio estás?—¿Y que tal te sale?
Ciutti.—No hay prior que se me iguale, chupo cuanto quiero y más, tiempo libre, bolsa llena buenas mozas y buen vino.
(Hostelero).—Cuerpo de tal que destino.

(Ciutti señalando al pueblo) Y todo esto a costa ajena.
(Hostelero).—Rico ¿he?
(Ciutti).—Ca es un pelado pero tiene tal salero que todo el mundo engañado le brinda con su dinero.
(Joselito Tenorio).—Cierro y pliego ¿Ciutti?
(Ciutti).—Señor.
(Joselito Tenorio).—Este pliego irá dentro del Erario a sus manos a parar.
(Ciutti).—¿Hay respuesta que aguardar?
(Joselito Tenorio).—No, la dejas, y te marchas a paseo. Yo hablaré con Canalejas el que está en aquel trofeo (señalando al parque)
Oye hostelero ramplón.
(Hostelero).—Mandad al momento señor.

(Joselito Tenorio)—Si viene el Comendador lo sientas en un rincón. Yo volveré de las ocho la primera campanada y verá ese viejo chocho que me parece un bizcocho su tontuna inusitada. Prepara sillas, botellas un gran plato de ensalada la suculenta paella, pero yo... no pago nada.

(Hostelero mirando la gente que entra).—No os vayáis, ya están ahí todos los que aguardáis.

(Entra gente y un enmascarado avanza hacia la mesa que hay en el centro del escenario con dos sillas. Los demás se sientan donde pueden y dos enlutados que se suponen ser El Comendador y D. Diego se sientan uno frente al otro embozados con su capa.)

(Joselito Tenorio).—Esta silla está comprada ¡so pollinol!

(Megías) Lo mismo digo ¡so guasa
(Joselito Tenorio)—Luego ¿sois aquel ladfno que ha arruinado su casa?

(Megías).—¿Y vos aquel politiquillo que no teniendo un real a fuerza de hacer el pillo habéis hecho un capital?

(Joselito Tenorio).—El mismo, no hagais el bú

y más tiempo no perdamos en contar lo que tratamos.

Pues vaya comienza tú.

(Joselito Tenorio).—Bebamos antes.

(Megías).—Bebamos.

(Se sientan beben y se limpian los labios con unos papeles que llevan en las manos)

(Joselito Tenorio).—Tengo el tiempo (po muy tasado

para dar una sorpresa y quiero quedés enterado de las brevas que he fumado antes de hablar con Inesa.

Así pues voy a empezar al punto mi breve historia de la que váis a juzgar si soy un burro de noria o sé el tiempo aprovechar.

(Megías).—Decid pues.
(Joselito Tenorio).—Allá vá.

Pues señor, desde Madrid buscando mayor espacio para mis hazañas dí sobre Alicante que allí tiene la infamia en palacio.

Llegué por fin desde luego buscando a sangre y a tuego mujer rica en amoríos dispuesto a los desafíos y a dar a todos EL PEGO.

A mi farsa siempre fiel fijé entre vital ilusorio en la fonda este cartel: Aquí está José Tenorio que no hay carcel para él.

De aquellos días la historia a relataros renunció remítome a la memoria que aquellos bobos de Coria conservan desde mi anuncio.

Políticas caprichosas, mis costumbres licenciosas yo barbudo calavera ¿quien a cuento redujera

¡OCCASION! Trapos viejos de lana

Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

mis empresas provechosas? Marché de Alicante por fin hecho un tunante bestial con disfras harto ruín de carlista liberal.

y con aspecto salvaje dije con voz estruendosa *Quien se precie que me ataje pues apuesto cualquier cosa que no sabéis mi pelaje.*

Esto dije y en diez años que mi osadía triunfó no hubo escándalo ni engaño donde no chupara yo.

Por donde quiera que fui los censos atropellé el derecho escarneí a la justicia burlé y a mi partido vendí.

Yo a las garitos bajé Yo a los casinos subí, yo los erarios robé y en todas partes dejé memoria triste de mí

A quien quise provoqué de quien quise me reí mas nunca consideré que aquel a quien yo engeñé fuera a vengarse de mí.

A esto José se arrojó y escrito en este papel está lo que consiguió y lo que aquí se abusó deshonorado está por él.

(Megías).—Leed pues.
(Joselito Tenorio).—No a fé,

oigamos antes vuestros vendálicos extremos y las notas comprobantes luego las cotejaremos.

(Megías).—Decís bien. Pues señor, buscando yo como vos donde sacar un real me dije pues, Vive Dios,

la cosa anda muy mal y me afilié a un partido con lo que me dí tal mafia que al no haberme conocido arruino media España.

Adquiri una concubina mujer de poca conciencia

que me trajo la ruina y gasté, trina que trina, las pesetas de una herencia.

Me agarré al politiqueo de lleno llegué a concejal y empezó ya el mangoneo del arca consistorial.

Reponía mi cartera, aquí mi suerte empezaba y engullía como fiera mil toneladas de grava.

Mas un listo que me vió mi actitud devoradora al punto me delató y maldigo desde ahora esa leche que mamó

Y le brindo mútuo fiel brindándole protecciones prometiendo estar con él en futuras elecciones.

Mas juro que por su hazaña le retorceré el pescuezo y le daré la castaña hasta dejármelo tieso.

Mientras tanto voy tirando y protegiendo beodos y a mujeres engañando me las busco de este modo.

Y cual vos, por do camino me acredito de mulo y no me importa un pepino que digan que soy un chulo.

Mi hacienda llevo perdida tres veces y con cautela. al pueblo dejaré enseguida sin el forro y la entretela como lo hice otras veces:

Esto hago aquí y escrito en esta libreta está cuanto conseguí y te mando a la... cuneta si no te fia de mi

(Joselito Tenorio) La historia es tan semejante que está en el fiel la balanza ellas veamos *só vergante* a los guarismos que alcanza

(Megías)—Por vida de San Pascual (cual

aquí en esta lista veo el grandioso pitorreo a todo un censo electoral

Josefa Araeil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.ª.—ALICANTE

(Joselito Tenorio) —En cambio vos, que os la tirais de tan listo. en vuestras listas he visto solo un borracho o dos.

(Megias) —Me venceis. ¿Y mujeres burladas? vereis leed las mias

(Joselito Tenorio) —Pues... seis leed ahora

(Megias) —¡Recontra! esto es atroz. Aquí cuento ventidos

(Joselito Tenorio) —Pues perdeis.

(Megias) Una os falta en justicia para la cuenta cabal por ejemplo una novicia hija de un municipal

(Joselito Tenorio) —Pues os com- (placere doblemente

por que a más de la Inesa la que guarda los caudales de ingresos municipales os quitare a la Teresa

(Megias) —Golfo, ved lo que se dice (Joselito Tenorio) So girafa lo que

(Megias) —Y no os arrepentireis (Joselito Tenorio) —¿Yo arrepentir-

(Comendador) —Granujones ¿vive (Dios?

si hubiera en mi dignidad juró que por la maldad os arrastraba a los dos.

(Joselito Tenorio). —Me haceis reir (criatura

pues venirme amedrentar con vuestra vana bravura és como ir a comprar medio kilo de *asadura*.

(D. Diego). —No puedo escucharte, (liviano

por que no tienes tupe, ni vergüenza so... villano pero ya te lo diré tan pronto llegue el verano. Retiro mi protección y te juro por mi fé so grandiosísimo bribón que nunca te escucharé.

(Joselito Tenorio). —Señoras no hacedle caso. Este hombre no ha creído que mi influencia no ha servido para darle el batacazo. Y por eso tan osado con ese tono altanero contra mí se ha rebelado este viejo marrullero.

Me direis que petulante hago alarde de poder y no lo querréis creer: Soy el *amo* de Alicante satisfecho quedaré veáis en mí un hombre fino soy un punto filipino que todo lo dejo en pié.

Anoche hubo Tenorios en los teatros Principal, Verano, Novedades y Orfeón Alicante.

También lo hubo en el barrio de San Blas, y si no que lo diga Tonet el contrabandista.

Desde que el Sr. Rojas es diputado, se nota gran variación en la vida nacional. Cada discurso suyo derriba un ministerio.

CHISPAZOS

Con que febril entusiasmo se desbordó anoche el pueblo alicantino sobre las taquillas de los teatros metiendo en ellas el dinero a grandes chorros para ver representar el Tenorio.

No parecía sino se que trataba de alcanzar la bendición episcopal.

Quien anoche fué a comprar billetes de localidades y no las alcanzo, habrá dormido con disgusto.

Conozco a una joven romántica que se ha pasado la noche delirando y recitando aquello de; quien pudiera D.ª Ines volver a darte la vida.

La verdad es que el tal Tenorio és una perla zorrillesca (como ella dice).

El Ayuntamiento de Albacete ha dirigido al Gobierno una instancia en demanda de actividad en el despacho de los expedientes que afectan al interes de aquella capital.

Lo mismo que nosotros exactamente, con la diferencia de que aun estando aprobada alguna mejora no hacemos caso de ella.

Y si, no ya lo estamos viendo con lo del mercado nuevo.

¿De que nos sirve un diputado hijo de Alicante y otro adoptivo?

Pues nos sirven de... consuelo aunque no sea más que por aquello de poder llamarles hijos.

Anteanoche llegó nuestro alcalde al Salón Novedades y se apagaron las luces inmediatamente, teniendo la empresa que echar mano del alumbrado supletorio.

Señores y que desgraciado es ese señor; a donde él se mete, se acaba la luz.

Calculen ustedes lo que ocurrirá en el Ayuntamiento.

Y no és eso lo peor sino que el referido alcalde pidió cerillas para encender un cigarro.

¡Luego diran que es un hombre de luces!

¡Ni mistos siquiera!

¿Habrá pensado suprimir ese gasto para poder acabar la escalinata de la cuesta de Santa María?

Facil fuera por que desde que suprimio la suscripción de nuestro periódico, alicantino se vá hermoseando.

Así, así Sr. Pobil; ayer el periódico, hoy las cerillas, mañana... los mondadientes.

Es un modelo de administradores.

No ha resultado cierta la noticia de que D. Alfonso de Rojas pensase regalar 5.000 pesetas para los pobres. Nos lo figurabamos.

Son muchas pesetas de regalo para un diputado sin porvenir.

Se tratase del Sr. Francos Rodri-

guez, tal cual, por qna al fin y al cabo és un hombre que ya tiene de donde echar mano y más costumbre de ejecutar actos de resonancia.

En cambio el Sr. Rojas está hecho un pipiolo.

CENTELLAS

¿Verdad que una de las casas de Alicante donde hay más trastos inservibles y caras, es en el Ayuntamiento?

El asunto Antonio Segura

Con el fin de no pecar de indiscretos, nos abstenemos hoy de hablar de este asunto, el cual se vá encauzando por el camino de la justicia.

Bástenos añadir por ahora, que todas las tentativas contra Josefa Sirvent, se van estrellando ante la realidad de los derechos que la asisten.

Oportunamente seguiremos informando a nuestros lectores.

Desde que el Sr. Francos Rodriguez desempeña el cargo de director de comunicaciones, llegan con mayor rapidez a todas partes las noticias de las grandes calamidades. Algo, es algo.

Desde Elche

Sr. alcalde: Dice casi todo Elche que en la calle de Canalejas hay una lechería que distingue por el agua eso és, que vende agua con poca leche.

¿Se podría evitar este abuso tan claro?

En la calle de San Gerónimo existen tres preciosos hoyos capaces de contener a Calenduro y su hijo sin que asomen la cabeza ni el martillo y lo más notable del caso és que el señor Alcalde dice que dichos hoyos debe arreglarlos la Junta de Agnas y esta junta dice que corresponde a la alcaldía.

Total, que no se arregla eso ni pa Dios.

Bien pueden cantar pacientes hijos de la ciudad de las palmas: Soy del hoyo, soy del hoyo...

A ver si a fuerza de música se consigue algo por que de la prosa no hace caso ninguna autoridad.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo el distinguido profesor de Enseñanza y rico propietario D. Marcelino Picó.

Esta tarde mismo ha regresado a Jijona donde tan brillantemente ejerce su profesorado.

SE DISECAN toda clase de animales a precios módicos. Darán razón en esta imprenta.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.ª izquierda.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sifilíticas. Examinamos internamente per oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examinamos internamente el «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha.

Restauránt-Bar

¡Alegria!

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la ma- prugada a 1'50 pta. Café especial 0'20

Especialidad en desayunos y secas- illos. Licores, Aperitivos de las mujeres maracas. Cerveza siempre fresca. Precios económicos. Se sirven paellas de encargo a precios módicos.

Los miércoles calles a la Madrilista.

Meritos del día.—Se sirven raciones.

Reunión de artistas.—No equivocarse (junto al banco de España).—Alicante.

Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y ferrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas. reforma toda clase de pistos y boas de pluma a precios módicos.—Rafael Terol, 13-1.—Alicante.

Profesora en partos

Ya acreditada profesora en Partos recientemente llegada del extranjero Doña Angeles Herrero Gonzalez, se ha establecido en la calle Rafael Terol 15, 1.º Especialidad en el reconocimiento de la matriz.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Tropos de paño y lana, a 75 céntos kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 céntos kilo.—Lana de coichón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

¡¡EBANISTAS!!

Hacen falta en el taller de Ismael Vicedo Alberola 6 (Barrio Benalús).—Alicante.

VERDAD

Esta palabra tan vulgar y que muchas veces oímos de labios que al solo pronunciarla la envilecen y denigran ¿me quiere hacer el honor de darme su significado cualquiera que lo conozca? Con esto no es que quiera suponer esté apartada de mi una pequeña idea acerca de ella, pero es el caso que muchas veces me confundiendo viendo los aspectos que le dan y en otras tantas, sustituyéndola por mentiras.

He aquí mi confusión, no sé si para ser creído hay que implantar y hacer valer la mentira o para demostrar la mentira hay que valerse de la verdad; yo confieso que siempre he creído lo segundo aunque la triste realidad del ambiente infecto en que vivimos me aconseja lo primero.

El refractario a consejos que no ha de menester, al salirse de la atmósfera viciada que le rodea se coloca en situación desairada y hasta ostil con respecto de aquellos que sucumben a las impurezas de la vida que les vive y que están muy lejos de saberla vivir.

La verdad en nuestros días es una injuria, es una imperdonable ofensa aunque se la vea resplandecer bajo el sol más puro de la realidad; al que mata no se le puede llamar por su nombre, al que roba tampoco y al que miente menos se le puede llamar mentiroso, hay que pasar por todo y ver impassiblemente como a lo blanco se le llama negro, y a lo negro se le llama blanco, pensar de otra forma es de locos, lo comprendo.

Recuerdo que no ha muchas noches hablando con un amigo, precisamente de esto mismo, referíamos uno de los hechos más escandalosos que publicamente se conocen y a pesar de todo pasa por ignorado; tu no serás capaz a negarme la veracidad de mis palabras:

Claro que no—me respondió—pero es preciso demostrarlas con hechos.

Que más demostración que los hechos mismos que los motivan.

A esos hechos que no ven los que pueden remediarlos no basta que vosotros los delatéis, es preciso algo más.

Dile otro giro a la charla y me quedé pensando en lo que se necesitaba y que mi amigo se abstuvo en decirme.

¿Quiere saber lector querido en lo que pensé? Pues pensé que lo que hacía falta era voluntad por una parte, menos picardía por otra y dar treguas al delincuente para que busque quien sea capaz de decir lo que no ha visto y haga dudar si aquel que delinque es un santo; entre tanto las visitas se suceden con frecuencia, el cacique, lancha de salvación, promete y da esperanzas de salir impune, asegura castigar al delator y transcurre más o menos tiempo durante el cual se entretiene la malla abrumadora de un sumario que en tocando su fin, en llegando a manos de quienes lo han de fallar y ateniéndose a las pruebas por el aportadas, sucumbe la verdad y triunfa la men-

tira, sin que con esto quiera ni remotamente menospreciar la acción de los dignos funcionarios encargados de la administración de justicia que al fin y al cabo no juzgan en la mayoría de los casos por lo que ven, sino por lo que se les dice y siempre en la mas perfecta armonía con la nobleza de sentimientos y rectitud de conciencia. ¡cuantas cosas no sucederían si tuvieran el don de la obicuidad y pudieran encontrarse en todas partes.

Ha terminado un litigio y sale airoso y triunfante el empedernido que lo ha motivado, alegre, risueño satisfecho de su perfidia, exclamando, *por fin ha triunfado la justicia era de esperar.*

Por el otro lado veremos que huye burlado y escarnecido el que osó brillar con la verdad y la razón víctima de esos trapaceros caciques que amparan de sus infamias, bajezas y mezquidades a los que le brindan su apoyo y le aseguran el éxito de uno de sus chanchulios valiéndose de la razón de la navaja o del temor a un pistoletazo.

¡Pobre humanidad, que débil eres!

CRISPIN

Los Tenorios

TEATRO PRINCIPAL

Con un lleno colosal, se representó anoche en nuestro elegante coliseo el grandioso drama de D. José Zorrilla, cuya obra será inmortal por ser una verdadera joya literaria.

La interpretación fué esmeradísima y su presentación fué hecha lujosamente con gran propiedad.

Esta noche se repite la misma función.

**

En los teatros: Verano, Salón No-

vedades y Orfeón Alicante, se representó la misma obra, alcanzando un éxito en todos ellos, tanto artístico como beneficioso para las empresas.

Ante el sepulcro de mi hija

No bien la parca destrozado había El estambre vital de mi hija amada Cuando furiosa con semblante airada Arrancarme otra pretendía.

Con la frente cubierta de agonía Y el corazón marchite desgarrado Imploré su piedad arrodillado Pero audaz continuaba en su porfía.

**

Una flor sobre la tumba de mi hija

Como el ave armoniosa, que elevó En triste voz entre gallardas flores, Suspira de la fuente a los rumores, Y ve su gloria y juventud pasando; O como flor que el calor levantando Del esplendido Sol a los fulgores Va en las hojas perdiendo sus colores

Y el verde tallo pálido inclinado.

Así en la edad de la ilusión querida La mente llena de esperanzas bellas, Viste cual ave resvala q tu vida, Y hoy al tibio lucir de las estrellas, Como la flor que sin el riego espira. En el sepulcro tu beldad se mira.

TOMÁS ESCOLANO

Agrupación Socialista

Se convoca a junta general ordinaria para el próximo domingo a las cuatro en punto de la tarde.

Por tenerse que tratar asuntos de

interés, no debe faltar ningún compañero.

Alicante 2 Noviembre 1916. — Por el Comité, Francisco C Fayos, vicesecretario.

El proyecto de amnistía

LO QUE DISPONE

El proyecto de amnistía, leído por Romanones en el Congreso, tiene cinco artículos.

Concede la amnistía a todos los sentenciados, procesados o sujetos de cualquier modo a responsabilidad criminal, por delitos cometidos por medio de imprenta, palabra hablada en mítines y manifestaciones públicas.

Solo pueden perseguirse los delitos a instancia de parte e insultos al ejército.

Los delitos de rebelión y sedición no siendo militares los condenados o procesados, excepto aquellos que tuvieran inpuesta la pena de reclusión perpétua, que se conmutaran por ex-trañamiento, confinamiento o destierro, según el arbitrio de los tribunales sentenciadores.

Los delitos cometidos con ocasion de huelgas de obreros, excepto los de insulto o agresión a la fuerza armada.

A los delitos de desobediencia por quebrantamiento de destierro, también se concede amnistía

Los reos por delitos electorales y quienes estén detenidos, presos o extinguiendo condenas, serán puestos inmediatamente en libertad.

Quienes estén ausentes del territorio español, podrán volver, debiendo sobreverse libremente los procesos, cualesquiera que sea la situación a que se encuentren sujetos por ellos, de responsabilidad criminal, salvo en

60 Prop. Casa Maucci Barcelona

dre, y Luisa hubo de recurrir al ruego y a las lágrimas para ver si conseguía hacerle cambiar la idea.

Le dijo que él mismo, desde sus primeros años, la había enseñado a Carlos, destinado para ser su esposo y que no era posible arrancarse de su corazón amor que tan hondas raíces tenía ya.

El marqués le habló de las locuras que Carlos cometía, del peligro que su felicidad podía correr con un marido semejante, y sobre todo, que su voluntad era que se casara con su primo, porque estaba seguro que la haría feliz.

Luisa creía lo contrario, su tío opinaba lo mismo, y cuando refirió a la duquesa la exigencia de su padre ésta la dijo:

—No tengas cuidado. Ya encontra-

LA VIEJE CITA 57

ba peleando contra ellos, y le juzgaba al mismo tiempo un caballero honrado, bueno, leal, pundonoroso incapaz de cometer ninguna mala acción ni de frecuentar cierta clase de casas, ni de armar escándalos como hacía su ahijado.

Y Andrés era muy malo y tenía peores sentimientos que Carlos.

Pero los encubría con aquél aspecto de hipócrita bondad, que a los ojos de los que no le conocían, que era la mayoría, le recomendaban de un modo admirable.

Más de cuatro locuras de Carlos, era él quién se las contaba a su tío, o hacía de manera que otros se lo contasen, y siempre, como contraposición al proceder del ahijado y pupilo aparecía la acción noble y desinteresada del sobrino.

las reclamaciones a instancias de parte legítima.

Quienes deseen acogerse a los beneficios que concede esta ley, deberán solicitarlo en el término de 4 meses contados desde la fecha de su promulgación.

Por los ministerios de Gracia y Justicia, Guerra y Marina, se adoptan las medidas necesarias para la aplicación de esta ley y se resolverán las dudas y reclamaciones que puedan suscitarse.

También leyó el presidente el proyecto haciendo extensión la ley de condena condicional, de 23 de Julio de 1914, a los condenados por más de un año por los tribunales de Guerra y Marina.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Julio Calero Pere y María Hernández Cuenca.

DEFUNCIONES

Francisco Vives Fernandez y José Ferrer Fuentes.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DE LA GUERRA

OFENSIVA RUMANA

Odessa.—Los rumanos han emprendido de nuevo la ofensiva en todo el frente de Dobrudja,

BARCOS HUNDIDOS

Londres.—Comunican de Londres los siguientes hundimientos.

El vapor noruego «Ragina» y el griego «Germania» en las costas españolas.

El vapor de Washigton, inglés «Mai-

rina» que venía procedente de New-York, ha sido hundido a cañonazos; sin avisar previamente a la tripulación.

Estaba compuesta de ingleses y americanos.

El cónsul yanqui ha abierto información para averiguar si los compromisos contraídos entre Alemania y los Estados Unidos han sido violados.

Han desembarcado 40 supervivientes del vapor «Marina», hundido el sábado a las cuatro de la tarde.

Peregrinó el comandante y 50 hombres.

PORTUGAL Y LA GUERRA

Lisboa.—Hablando de la participación de la nación lusitana en la contienda europea, los periódicos dicen que dicha participación será efectiva en breve.

BANQUETE

El presidente de la república, Bernardino Machado, ofrecerá un banquete de despedida a las comisiones militares y extranjeras que han estudiado en Lisboa la cooperación portuguesa.

TORPEDEAMIENTO

En la costa del Algarbe cerca del cabo de Santa Maria, un submarino alemán ha uddido al vapor noruego «Sora».

El comandante del submarino se incautó de la damentación.

Declaró que tenía orden terminante de torpedear cuantos buques se encontrase a su paso, cualquiera que fuera su nacionalidad, excepto los de matrícula española que tenía orden de respetar.

Obligó a los tripulantes a instalarse en una canoa de salvamento y hundió el buque.

A nuestros suscriptores

En vista de que nos ha sido imposible poder complacer a todos los que nos han pedido participaciones de lotería en el número 21.609 por haberse estas agotado rápidamente y con el propósito de satisfacer los deseos de nuestros numerosísimos abouados que lo solicitan, hemos adquirido para el mismo sorteo de Navidad los números

**2.769 y
44.487**

los cuales irán unidos en una misma papeleta de a peseta o sean cincuenta céntimos de participación en cada uno de estos dos números, no teniendo más remedio que hacerlo así para que dichas participaciones alcancen en lo posible a gran parte de quienes lo soliciten.

Perseverando en nuestro propósito de dar una comida a los presos de la cárcel de Alicante el día 1.º de Enero próximo, por cada papeleta habrá que abonar cinco céntimos los cuales se destinarán a dicho objeto.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.
La dama de las Camelias.
Los amantes de Teruel.
Catalina Howard.
Diego Corrientes.
El Rey de los Campos.
Hernani.
La Viejecita.

Enfermos del estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar?

¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pasadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda?

¿Os hace olor el aliento si os os pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar enseguida

BIGESTONA

antigastrálgico, eficaz, tónico e desinfectante de las vías digestivas que descargan la mucosa, gastro intestinal, normaliza las funciones digestivas alivia enseguida y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 1'50 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «La Bigestona».

Deposite en Alicante: Droguerías de Reig y Fomero y de venta en las principales farmacias.

Se necesita

un medio oficial de platero.

Bezán, 10-1.º triplicado.

Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisiones.

Especialidad en el arte pedicuro (callista). Curaciones por nuevo procedimiento.—Navarre Rodrigo, 9.

Se compra

Cobre a 2.25 ptes. kilo.—Zinc a 1 id. | Metal a 1'25 id.—Plomo a 50 céntimos id. en el Baratillo de la calle Maimon: ve núm. 13.

Al público

Se compone toda clase de calzado a precios económicos.—Andrés Santamaría, Plaza Santa Teresa, 3 frente a la plaza de Torres.

CABALLERO

de 23 años con inmeorables referencias habiendo cumplido su compromiso militar práctico en varios asuntos de oficina y tónica se ofrece sin pretensiones.—Razón en esta redacción de 10 a 1.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de Chapí, 5.—Alicante

Así que todos estaban en favor de Andrés y en contra de Carlos.

Es decir, todos no.

El conde no le podía soportar, viéndolo en él algo que no le agradaba.

Sobrino suyo era también y, sin embargo; no participaba de los entusiasmos de su hermano.

En cuanto a Luisa, no hay que decir.

Su primo le era insoportable. Con

su instinto de mujer adivinaba lo que no veía su padre ni podía deligir su tío.

Luisa adivinaba al hipócrita.

Más todavía; por efecto de aquellas correrías que la duquesa y ella hacían, bien para entenderse con otras damas que conspiraban también, bien por efecto del carácter aventurero de su amiga, había tenido ocasión de saber algunas de las hazañas de su primo.

Estas no hablaban por cierto mucho en su favor.

Así es que sentía hacía él una repulsión extraordinaria.

Y, cuando por primera vez su padre la dijo que tenía proyectado su matrimonio con él, la contestación de la joven fué una negativa rotunda.

Pero el marqués mandó como pa-